
 
 
Protokoll der 83. Hauptversammlung des KV Werdenberg, vom Freitag, 21. Februar 2020, 
19:30 Uhr, in der Clubhütte im Erb 
 
Traktandenliste: 
 

1. Begrüssung/Feststellen der ordnungsgemässen Einberufung / Wahl der Stimmenzähler 
2. Genehmigung der Traktandenliste 
3. Genehmigung Protokoll der letzten HV vom 08.02.2019 
4. Genehmigung Jahresbericht 2019 
5. Genehmigung Jahresrechnung 2019, Revisorenbericht 2019/Déchargeerteilung Vorstand 
6. Genehmigung Budget 2020 
7. Festsetzung Jahresbeitrag 2021 
8. Beitrittsgesuchte 

a) Charis Risch (Sani) 
b) Esther Ineichen (FamH und BH Mittwoch) 
c) Reto Keller (Sani) 
d) Butrint Qollaku (wird selbständig trainieren) 

9. Wahlen 
a) Präsident, Suzan Vreman 
b) Aktuar, Peter Vetsch 
c) Kassier, Bruno Bianchi 
d) Delegierte SKG 
e) Delegierten NOV 

10. Allgemeine Umfrage 
 
 
 
 

1. Begrüssung / Feststellen der ordnungsgemässen Einberufung / Wahl der 
Stimmenzähler 

Die Präsidentin, Suzan Vreman, begrüsst alle anwesendenden Mitglieder zur 83. 
Hauptversammlung des Kynologischen Vereins Werdenberg. Sie bittet die Anwesenden mit 
dem Rauchen bis nach dem Essen zu warten. 
 
Speziell begrüsst sie unsere Ehrenmitglieder: Ueli Schäpper, Hansueli Hofmänner und Karl 
Foster 
 
Entschuldigt haben sich: Gaby Schmitter, Flurin Albin, Heidy Hutter, Hans Mullis, Marlene 
Lenherr, Ernst Senn, Anita Sieber, Daniela Senn, Beat Hug, Joke Bianchi, Ruza Rohner, 
Susanne Müller, Nicolas Müller, Paul Steiner, Rolf Frischknecht, Maria Köpfle, Ofelia 
Boiocchi, Matteo Costanzo, Jana Spori 



Leider hatten wir im Vereinsjahr 2019 3 Todesfälle zu beklagen:  
Gust Egger 
Paul Schmellentin – Ehrenmitglied  
Peter Senn 
Suzan bittet die Versammlung, sich zum Gedenken an unsere verstorbenen Kollegen, sich zu 
einer Schweigeminute von den Plätzen zu erheben.  
 
Einberufung: 
Die Einladung mit der Traktandenliste für diese Hauptversammlung wurde am 21. Januar 
2020 per E-Mail versendet und ist somit fristgerecht einberufen worden. Weiter wurden 
sämtliche relevanten Dokumente von Sirin auf der Homepage hochgeladen. 
 
Wahl der Stimmenzähler: 
Gemäss Präsenzlisten sind an der heutigen Hauptversammlung 28 Mitglieder und 3 
Anwärter anwesend. Das absolute Mehr liegt somit bei 15 Stimmen. 
 
Als Stimmenzähler werden vorgeschlagen: Pia Götz und Samira Schädler 
 
Die Stimmenzähler wurden einstimmig gewählt. 
 
 
2. Genehmigung Traktandenliste 

 
Suzan stellt die Traktandenliste zur Diskussion. Sie erwähnt noch, dass sie selber noch einen 
Zusatz bei Punkt 8 Beitrittsgesuche habe. Lukas Bertsch (SpassSport, JuHu) hat auch ein 
Beitrittsgesuch gestellt, ist aber noch nicht auf der Traktandenliste. 

Da sonst keine Änderungen gewünscht werden, gilt sie als genehmigt.  

3. Genehmigung Protokoll vom 08. Februar 2019 

Das Protokoll der letzten HV konnte auf der Homepage gelesen werden und Suzan stellt 
dieses zur Diskussion. Diese wird nicht benützt. 
Die Präsidentin bedankt sich bei Peter Vetsch herzlich für die Verfassung des Protokolls und 
bittet die Versammlung das Protokoll durch Applaus zu genehmigen. 
 
 
4. Genehmigung Jahresbericht 2019 

 
Suzan informiert, dass wie letztes Jahr nur ein Jahresbericht gemacht wurde, wo die Infos 
vom Übungsobmann, Kassier und Präsident enthalten sind.  
Die Präsidentin lässt über den Jahresbericht abstimmen, welcher einstimmig genehmigt 
wird. 
 
5. Genehmigung Jahresrechnung 2019, Revisorenbericht 2019 & Déchargeerteilung 

Vorstand 
Die Präsidentin, Suzan Vreman, erteilt dem Kassier, Bruno Bianchi, das Wort für die 
Jahresrechnung. Bruno Bianchi erklärt kurz einige Punkte der Bilanz und Erfolgsrechnung, 
welche ebenfalls auf der Homepage aufgeschaltet ist. Bruno sagt, dass ein Verlust von CHF 
7775.00 budgetiert war und nun ein Gewinn von CHF 4395.00 erreicht wurde. Dieser ergab 



sich vor allem aus dem Umstand, dass Höfi die Böschung in Eigenregie sanierte und die 
Wanderrally wieder einen schönen Gewinn ergab. Hier bedankte sich Bruno speziell bei der 
SpassSport Gruppe, welche einen grossen Aufwand für die Wanderrally leistet. Weiter 
bedankt er sich bei allen anderen OK's, Mitgliedern, Helfern, Prüfungsteilnehmern, 
Konsumenten und Sponsoren, welche zu diesem guten Ergebnis beitrugen.  
Suzan stellt die Jahresrechnung zur Diskussion, welche nicht genützt wird.  
 
Suzan bittet die Revisoren Andi Götz und Max Hagmann um den Revisorenbericht. Andi Götz 
verliest den Revisorenbericht und lässt über seine im Revisorenbericht gestellten Anträge 
abstimmen, welche einstimmig angenommen werden.  
Suzan bedankt sich bei den Revisoren, Andi Götz und Max Hagmann, für ihre Arbeit. Weiter 
hilft uns Andi bei den Abklärungen beim Steueramt. 
Zudem bedankt sie sich bei unseren Kassier Bruno Bianchi für seine grosse Arbeit. 
Suzan Vreman bedankt sich weiter bei der Versammlung für das entgegengebrachte 
Vertrauen gegenüber dem Vorstand.  
 
6. Genehmigung Budget 2020 

 
Das Budget ist ebenfalls auf der Homepage aufgeladen und Bruno erwähnt, dass es einen 
kleinen Gewinn von unter CHF 1000.00 gibt.  

Suzan lässt über das Budget abstimmen, welches einstimmig angenommen wird. 
 
7. Festsetzung Jahresbeitrag 2021 

 
Wie in der Einladung schon erwähnt schlägt der Vorstand vor, den Jahresbeitrag 2021 so zu 
belassen wie im Jahr 2020. Das heisst: 100 Franken für Aktive, 70 Franken für Passive und 40 
für Jugendliche. 
 
8. Beitrittsgesuche 

 
Folgende Beitrittsgesuche sind eingegangen: 
 

a) Charis Risch (Sani) 
b) Esther Ineichen (FamH und BH Mittwoch) 
c) Reto Keller (Sani) 
d) Butrint Qollaku (BH Donnerstag) 
e) Lukas Bertsch (SpassSport und JuHu) 
Der Vorstand schlägt vor, diese 5 Anwärter im Verein auf zu nehmen. 

Die Neumitglieder wurden mit einem Applaus im KV Werdenberg aufgenommen. 
 
9. Wahlen 
Dieses Jahr muss wieder über das Präsidentenamt, Aktuar, Kassier und die Revisoren für eine 
Amtsperiode abgestimmt werden. Suzan Vreman, Bruno Bianchi stellen sich wieder für eine 
weitere Amtsdauer im Vorstand zur Verfügung. Auch Max Hagmann und Andi Götz stellen 
sich nochmals als Revisoren zur Verfügung. Weiter muss über Delegierten, sofern Interesse, 
abgestimmt werden. 



a) Präsident, Suzan Vreman:  
Peter Vetsch lässt über die Präsidentin abstimmen, welche einstimmig 
wiedergewählt wird. 

b) Aktuar, Peter Vetsch:  
Suzan Vreman lässt über das Amt des Aktuars abstimmen und Peter Vetsch wird 
einstimmig bestätigt.  

c) Kassier, Bruno Bianchi:  
Suzan Vreman lässt auch über das Amt des Kassiers abstimmen und Bruno Bianchi 
wird ebenfalls einstimmig wiedergewählt. 

d) Delegierte SKG:  
Für die SKG-DV gibt es keine Interessierten.  

e) Delegierten NOV:  
Für die NOV-DV stellt sich Bea Weber als Vereinsvertreterin zur Verfügung. Sie wird 
einstimmig bestätigt.  

 
10. Allgemeine Umfrage 
Pia Götz fragt nach, was jetzt mit der Retriverprüfung ist, weil die Prüfung auf dem Kalender 
in der kleinen Hütte gestrichen ist. Suzan sagt, dass diese selbstverständlich durchgeführt 
wird. 
Sandra Zogg sagt, dass sie eine E-Mail an Janin geschrieben habe. Die Wanderrally ergibt 
immer ein grosser Gewinn und sie wäre der Meinung, dass man sich bei dem OK, welches 
immer viel Arbeit aufwendet, allenfalls mit einem Essensgutschein bedanken würden. Suzan 
sagt, dass wir dies so zur Kenntnis nehmen und besprechen werden. 
 
Karin Bollhalder fragt nach, ob man nicht alle Prüfungen auf der Frontseite der Homepage 
aufschalten könne. Sie meint, dass die Mondioringprüfung das erste Mal sei und schon 
wurde sie auf der Front aufgeschaltet. Früher habe es geheissen, dass man die Prüfungen in 
der Agenda aufschaltet. Dies sei aber für die Teilnehmer, zBsp. für die Wanderrally, immer 
sehr mühsam bis sie die Anmeldung gefunden haben. Janin ergänzt, dass sie von ihrer 
Mutter, welche auch Teilnehmerin der Wanderrally sei, schon darauf hingewiesen wurde.  
Suzan und Sirin (Homepage-Betreuerin) sind der Meinung, dass dies kein Problem sein sollte 
und man es für die Teilnehmer möglichst einfach machen sollte. 
 
Hansueli Hofmänner sagt, dass man den Helfertag am 02. Mai streichen könne. Er wolle 
lieber, dass man kurzfristig entscheidet wenn allenfalls Arbeiten anstehen. 
 
Suzan sagt auch noch, dass die Mitglieder, welche Probleme mit der Mitgliederdatenbank 
haben sich bei ihr melden können. 
 
Weiter macht Suzan die Anwesenden darauf aufmerksam sich in der Helferliste einzutragen, 
oder sich bei Janin zu melden, da sie die Helfereinsätze koordiniert. 
 
Suzan bedankt sich weiter für die Aufmerksamkeit und fürs Interesse und wünscht Allen ein 
schönes und erfolgreiches 2020. 
 
Die Hauptversammlung wird um 20:28 Uhr beendet. 


